
Thierry Foucaud ; directeur des JSA 

C’est quoi une Maison de Quartier ? 

C’est une association qui regroupe plusieurs pôles 
d’activités. Il y a le pôle jeunesse qui regroupe, par 
exemple, le centre de loisirs et le périscolaire. On a 
aussi le pôle sportif qui réunit les sections comme 
celles du basket, du volley ou encore du judo. La 
Maison de Quartier a aussi un pôle loisirs avec le 
Pilates, la gym ou encore le yoga. Nous avons aussi le 
pôle culturel avec l’école de musique, de danse, le 
théâtre...Et enfin, il y a la Maison des 5 Sens qui 
propose des activités destinées aux 
adultes (sauf quelques cours de 
cuisine pour les enfants). 

A quoi sert une Maison de Quartier ? 

Elle permet de créer du lien entre les 
habitants et toutes les composantes 
du quartier comme les écoles, les 
associations, la mairie de quartier... 

Que faites-vous de vos journées ? 

En tant que directeur, je dois 
contrôler beaucoup de choses pour 
que la Maison de Quartier fonctionne 
bien. Je passe beaucoup de temps à 
parler aux équipes, je participe donc 
à beaucoup de réunions. Je 
coordonne les salariés et entretiens le lien avec nos 
partenaires comme la mairie, les écoles… Ensuite il y 
a tout l’aspect financier de l’association à gérer. 

Est-ce la première fois que vous êtes directeur ? 

Non car j’ai déjà été directeur de la Ligue nationale de 
Basket. Pour cela, j’ai travaillé une vingtaine d’années 
à Paris. J’ai également été directeur de clubs sportifs 
professionnels. 

Avez-vous eu d’autres métiers ? 

Oui, j’ai été également consultant. Cela signifie que 
j’aidais des associations à travailler leurs projets de 
développement. 

 

Est-ce vous qui louez tous les locaux des JSA ? 

Ce n’est pas vraiment une location. La plupart des 
locaux où interviennent les JSA appartiennent à la 
mairie de Bordeaux. Elle nous les prête. Nous ne 
sommes propriétaires que d’un local : la Maison des 5 
Sens. 

Avez-vous un directeur au dessus-de vous ? 

Non. En fait, les JSA sont une association, elle a donc 
un conseil d’administration avec un président. C’est 

lui qui prend les décisions 
politiques. En tant que directeur, je 
prends les décisions par rapport à 
l’organisation des JSA. 

Pratiquez-vous un sport ? 

Oui, le tennis. 

Quelles sont vos activités de 
loisirs ? 

J’aime beaucoup m’occuper de 
mon chien Texas et marcher avec 
lui dans la nature. J’aime aussi aller 
au cinéma, et passer du temps avec 
ma famille et mes amis. 

Où êtes-vous né ? 

A Limoges. 

Quels sont vos plats salés et sucrés préférés ? 

J’aime la brandade de morue et les tartes aux fruits. 

Quelle est votre couleur préférée ? 

Le bleu. 

Quelle est votre saison préférée ? 

J’aime toutes les saisons ! 

Quelle est votre ville préférée ? 

J’aime beaucoup Paris où j’ai vécu mais je pense que 
je préfère Bordeaux qui est une très belle ville. 

L’équipe de MDMT a posé quelques questions au Directeur des JSA, une des plus 
importantes associations de Bordeaux. C’est donc une grande responsabilité que 
d’en être son directeur ! Faisons connaissance avec ce métier et avec Thierry 
Foucaud qui occupe cette fonction depuis huit ans. 

Voici un numéro spécial « direction » avec l’interview de Thierry Foucaud, directeur 
des JSA, Delphine Ruiz, directrice de l’école Flornoy et Genna Velasco, directrice de 
séjours aux JSA. Bonne lecture ! 



Delphine Ruiz : la directrice de l’école Flornoy 
Les petits journalistes de MDMT ont interviewé la directrice de l’école Flornoy, 
Delphine Ruiz. L’occasion pour eux d’en savoir plus sur elle et son métier. 

Pouvez-vous nous expliquer quel est le rôle 
d’une directrice d’école ? 

Le cœur de mon métier, c’est de diriger l’école. Je 
travaille avec les maîtres et les maîtresses sur tout 
ce qui concerne l’enseignement, comment faire 
pour mieux travailler dans les classes… J’ai aussi 
la responsabilité de la sécurité de tous, je fais 
donc en sorte que l’école soit en état de recevoir 
tout le monde. 

Et il y a aussi une partie moins sympathique, c’est 
l’administratif. Ça prend énormément de temps ! 
C’est nécessaire pour faire les inscriptions, les 
passages de classe, quand on fait les classes, pour 
remplir des autorisations de sorties, réaliser des plans 
de sécurité… 

Qu’est-ce qui vous plaît dans votre métier ? 

Ce sont les relations avec les partenaires. J’aime 
travailler avec plein de personnes différentes comme 
la maison de quartier, la mairie… 

Pourquoi avez-vous souhaité faire ce métier ? 

Je n’ai été seulement maîtresse qu’un an. Ensuite, j’ai 
toujours occupé la fonction de directrice tout en 
enseignant. J’aime diriger, j’ai le caractère qui va 
avec ! 

Avez-vous eu d’autres métiers ? 

Oui, j’ai travaillé dans le milieu de la publicité pour des 
radios. 

Quelles sont vos matières préférées à l’école ? 

J’aime les maths et les sciences. 

Est-ce une maîtresse ou un maître qui vous a 
inspirée quand vous étiez jeune pour faire ce 
métier ? 

Peut-être, mais plusieurs m’ont inspirée alors. Je me 
souviens de tous mes maîtres et maîtresses à partir du 
CP et je les ai tous bien aimés.  

Quel est votre livre préféré ? 

Le petit prince. Je le relis régulièrement. 

A quel âge avez-vous commencé à être directrice ? 

31 ou 32 ans. 

Quelles sont vos activités de loisirs en dehors de 
l’école ? 

La lecture, j’aime beaucoup lire ! Je chante aussi au 
sein d’un chœur et je marche beaucoup. 

Quels sont vos plats salés et sucrés préférés ? 

Le bœuf bourguignon pour le plat salé et 
en sucré, j’adore les crêpes et les 
gaufres. 

 
 
Ou êtes-vous née ? 

Je suis née à Villeneuve-sur-Lot mais je n’y ai pas 
vécu. 

Avez-vous toujours travaillé à Bordeaux ? 

Non, j’ai travaillé un peu à Paris puis je suis toujours 
restée à Bordeaux. 

Quelle est votre couleur préférée ? 

Ça dépend des jours, aujourd’hui, je suis plutôt bleu. 
J’aime l’orange aussi. 

Quelle est votre saison préférée ? 

Le printemps. 

Quel est votre moment préféré dans une journée à 
l’école ? 

Quand j’étais maitresse, c’était l’accueil en classe, 
quand on se dit bonjour et qu’on commence la 
journée ensemble. 

Quelle est votre ville préférée ? 

Paris. 

Cousez-vous ? 

Je me suis mis au crochet l’été dernier. 

Quel métier vouliez-vous faire quand 



Genna Velasco : directrice de séjours aux JSA 
Elle a dirigé des séjours de printemps, d’été et d’hiver. Genna connaît donc bien les 
rouages de ce type de direction. Elle nous explique tout... 

A quoi sert un directeur ou une directrice de séjour ? 

A donner du fun aux enfants, tout en assurant leur 
sécurité et celle de l’équipe d’animation. Notre but est 
que les enfants repartent avec de bons souvenirs, 
comme les adultes. 

Est-ce que c’est bien d’être directrice de séjour ? Est-
ce que c’est facile ? 

Ca demande beaucoup d’organisation mais ça va. Je 
suis donc contente d’être directrice mais je préfère 
être en animation. 

Quel a été ton séjour préféré ? 

Très difficile de choisir, mais 
j’avoue avoir un peu de nostalgie 
pour les séjours pleine nature sur 
la base de loisirs de Mexico. On 
faisait des cabanes avec Fred, 
Mehdi et Hugo . 

Comment choisit-on l’endroit où 
on va dormir pour un séjour ? 

On cherche pendant des heures 
pour trouver un endroit qui puisse 
accueillir un groupe d’enfants. On 
part avec le mini bus pour repérer 
entre animateurs et on fait notre 
choix. 

Comment s’organise le trajet pour aller au lieu du 
séjour ? 

On choisit en fonction du prix. C’est donc soit le bus 
ou le train. Quand on opte pour le bus, on a l’habitude 
de travailler avec une compagnie. Et si on choisit le 
train, on appelle la SNCF pour réserver un wagon. 

Comment choisit-on les menus ? Qui fait à manger ? 

Ca dépend des séjours. Au ski, on ne s’en occupe pas 
du tout, tout est prêt. Par contre en été, on fait la 
popote. L’été dernier, c’était Mehdi et moi qui 
préparions les repas. 

Comment sont organisées les chambres ? Qui dort 
avec qui ?  

On sépare les filles et les garçons et on répartit tout le 
monde en fonction des âges, des affinités et des 
places qu’on a à disposition, que ce soient des 
chambres ou des tentes. On essaie de faire plaisir à 
tout le monde. Mais les adultes ont le dernier mot. 

Quels sont les horaires de lever et de coucher lors 
d’un séjour ? Est-ce que ce sont les mêmes pour les 
enfants et les adultes ? 

Ca dépend des séjours. Au séjour ski, on se lève tôt 
car le petit déjeuner est prêt à 8H, et on part ensuite 
sur les pistes. Le soir, au ski, on essaie de se coucher 
tôt pour être en forme le lendemain. A 22h les enfants 

sont au lit. 

L’été, on est entre nous, on peut donc s’adapter à 
votre rythme et se lever plus ou moins tard en 
fonction de l’heure du coucher de la veille.  

Nous les adultes, nous ne nous couchons pas en 
même temps que vous car on fait des réunions tous 
les soirs pour préparer la journée du lendemain. On 
surveille aussi… s’il y a un problème, on est là, même 
en pleine nuit. Et le matin, on se relaie pour préparer 
le petit-déjeuner. Celui qui en a la responsabilité doit 

donc se lever plus tôt pour que tout soit 
prêt quand les enfants se lèvent. 

Quelles sont les principales activités 
lors d’un séjour d’été ?  

Depuis plusieurs année, on propose des 
cours de surf encadrés par des 
professeurs. Le reste du temps, on fait 
des grands jeux, des activités 
manuelles, des chasses au trésor. 
Chaque activité est rattachée à une 
espèce de fil rouge, chaque petit jeu 
peut apporter des points pour un méga 
grand jeu. Et puis il y a les balades, les 
veillées, les spectacles qu’on prépare 
ensemble... 

Quelle activité préfères-tu ? 

Les grands jeux de manière générale. J’adore les 
concevoir avec Mehdi et Fred, avec plein de codes et 
d’énigmes ! 

Quel est ton plat sucré et ton plat salé préféré ? 

Mon plat sucré, c’est la crème brulée et je dirais les 
lasagnes pour le plat salé. 

Quelle est ta couleur préférée ? 

Ca dépend des jours mais aujourd’hui, c’est plutôt le 
jaune. 

Qu’aimes-tu faire en dehors de ton travail ? 

Aller au cinéma, je peux y aller plusieurs fois par 
semaine, sortir avec mes amis, voyager... 

Quel est ton animal préféré ? 

Le chat 
Fan du Petit Prince, Genna l’arbore 
même sur ses chaussettes ! 



Ce livre raconte l’histoire d’une 
collégienne qui s’appelle Fanette. On 
suit son quotidien où elle est entourée 
de son pépé Gaston, de ses copines...  
J’aime car je trouve ça drôle et il y a 
des références à nos vies.  

C’est l’histoire d’une fille qui a 
une passion pour la danse, mais 
elle teste d’autres sports. Elle a 
plein d’amis. Ca se passe de nos 
jours. 
J’aime cette série car sa vie me 
fait rêver ! 

C’est l’histoire d’une petite fille orpheline 
qui rencontre un pâtissier chez qui elle se 
réfugie. Celui-ci va tenter de lui 
apprendre à cuisiner, mais elle cumule les 
catastrophes culinaires ! 

Brume est une petite fille qui 
rêve de devenir sorcière. Elle est 
recueillie dans la forêt par un père 
aimant qui lui fait découvrir un 
grimoire secret en lien avec sa 
naissance...Serait-elle vraiment 
sorcière ? J’aime cette BD qui se 
passe dans un monde fantastique ! 

Dans ce jeu, on crée des 
personnages assez réalistes. Le but, 
c’est de les faire interagir entre eux, 
de comprendre leurs besoins. Il y a 
des codes qui permettent de nous 
aider quand ça commence à être 
trop dur. J’adore ce jeu ! 

Retrouve ces mots cachés 
dans la grille :  
 

• École 

• Direction 

• Colonie 

• Surf 

• Séjour 

• Flornoy 

• Crayon 

• Dortoir 

Rédaction de MDMT : Agathe, Alice, Ana, Audrey, Billie, Charlotte, Johanne, Joséphine, Laure, Lila, Madeleine, Maëlys, Manon, Olivia, Tom.  


